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《新常态下的太钢路在何方》一
针见血地告诉我们，在经济下行、市
场低迷、钢铁产量过剩的环境下，对
于思想上不思进取、工作中消极应
对的企业来讲，将面临着灭顶之灾，
而对于心存大志、奋勇向前的企业，
目前的新常态更像是一块试金石，
等待着强者去创造新的奇迹。

正如文章中指出的，既然是新常
态，就说明目前的情况将长期存在，
我们每一个人就要有长期面对目前
状态的心理准备。作为企业龙头的
营销部门，更应该勇立潮头，直面激
烈的市场竞争，为太钢走出钢铁行业
同质化竞争提供更加准确的信息和
目标，在新常态下寻找新机遇、新品
种和新市场，让公司屹立于钢铁行业

最前沿。而营销人员作为太钢的一
分子，更应该立足本职本岗，积极寻
求突破点，为企业献上自己的一份
力量。

要自我提高。只有成为专家型
的营销员，才能打消客户疑虑，提供
最适合客户的产品。这就要求我们
必须熟悉和掌握公司产品的工艺、
性能，做到对用户“不说外行话，不
提供不适合的产品”，从而赢得用户
信任，获取更多订单。

要求新求精。面对钢铁行业
同质化竞争的不断加剧，今天的产
品如果没有核心技术支撑和贯穿
前后的优质服务，我们产品包括新
产品就会很快被同行模仿。不断

协助技术和生产部门降低成本、改
进质量、提升服务是营销人员创新
求精的着眼点。在下一步的工作
中，我们要充分了解并及时传递用
户的诉求点，通过精益化的设计、
生产和服务使公司保持领先优势，
赢得新的用户。

要持续改进。在做好以上工作
的同时，我们还要不断“自省”，认真
总结分析工作中的得失成败，不断
加以改进，做到尽量少犯和不犯错
误，提高工作效率和质量。

打铁还需自身硬。如果每个太
钢人都能将提升自身素质、不断减少
和杜绝失误作为新常态下的工作态
度，那么，太钢的腾飞指日可待。

■首席记者 宋维东 报道

本报讯 6月13日，太原市第十届职工职业技能大赛
太钢赛区开赛。市总工会副主席薛跃、公司党委副书记王
新平和公司相关副总级领导出席开幕式。太原市比赛组
委会相关成员、太钢赛区领导组和各职能组成员、各工种
领队和教练、部分选手参加开幕式。

本届职工职业技能大赛由市总工会、市科技局、市人
力资源和社会保障局、市经信委联合主办，每三年举办一
次。太钢赛区承担氩氧炉炼钢工和热轧宽带钢轧钢工两
个工种的比赛任务，经过前期全面准备，完全具备比赛条
件。来自炼钢一厂、炼钢二厂和热连轧厂的近百名职工
参加太钢赛区比赛。比赛分为理论考试和实际操作两部
分，将持续至6月底，7月初进行技术点评。

开幕式上，薛跃代表大赛组委会对太钢赛区顺利开
赛表示祝贺，并预祝选手取得优异成绩。他表示，太钢
赛区为成功举办比赛作了大量细致的工作。广大职工
积极参与，勇于挑战，比拼技能，希望所有选手利用好
这个竞技舞台，通过比赛展现高超技能，展示工人阶级
风采，为太原市经济社会发展贡献力量。

王新平在讲话中说，太原市职工职业技能大赛为广
大职工搭建了竞技平台，为职工成长成才创造了条件。
希望参赛选手积极进取，充分发挥潜能，赛出水平，赛出
技能，达到学习、交流、竞争和共享的目的；同时，要把高
超技艺运用到日常生产工作中，推动职工队伍素质整体
提升，为太钢全速构建新常态下的竞争力、打赢生存保卫
战建功立业，为太原市转型跨越发展作出新的贡献。

开幕式后，与会领导还巡视了理论考试考场，并详
细了解了太钢赛区相关工作。

■特约记者 王新龙 报道

本报讯 经过全体参建人员
10个月的艰苦奋战，太钢线材北
区高层住宅工程于6月9日提前
完成了3号楼主体18层封顶、4
号楼主体17层的目标任务。

太钢线材北区 3 号楼于
2014 年 8月开始垫层施工，北
区4号楼于2014年9月开始垫
层施工。根据太原市建筑质量
监督站要求，工程于2014年11
月 10 日开始停工，进入冬休
期。今年3月底正式复工。为
使广大职工早日入住新房，在施
工建设中，项目部全体人员克服
重重困难，通力合作，日夜奋
战，在保证安全质量的前提下，
合理组织施工，认真落实安全、
消防责任制，做到了安全施工、
文明施工。

3号、4号楼主体封顶后，后
续工程还非常繁重，主体内外装
修、各项配套工程即将开工。

本报讯 6月12日，公司纪委监察部召开专题会，公司党委
副书记、纪委书记韩瑞平就贯彻落实好公司党委书记办公会议
精神提出要求。

日前，公司召开了党委书记办公会，公司董事长、党委书记
李晓波提出将党的政治优势转化为企业的发展优势和核心竞争
力，推动企业又好又快发展。为此，公司纪委监察部迅速召开专
题会议，对会议精神进行了传达学习，并围绕党委书记办公会对
公司纪检监察工作提出的具体要求进行了认真研究讨论，对重
点工作进行了安排部署，制定了具体落实措施。

就贯彻落实公司党委书记办公会议精神，韩瑞平强调，公司
两级纪检监察干部要结合“三严三实”专题教育，进一步强化学
习，认真学习中央和省委有关党风廉政建设和纪检监察队伍建
设的新要求、新论述，转变思想观念，提高认识水平，促进各项工
作开展；要结合上级关于纪检体制改革的总体要求，立足公司实
际，坚持问题导向，持续深化“三转”（转职能、转方式、转作风），
深入开展调查研究，进一步完善公司纪检监督体系；要以推进

“两个责任”落实为抓手，从建立案件通报制度、基层纪委报告制
度、完善信访举报体系等方面入手，聚焦主责主业，进一步强化
监督执纪问责，围绕生产经营建设务实高效地抓好工作落实，推
动公司健康持续发展。 （公司纪委监察部供稿）
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班组周三安全活动是安全生产工作落到实
处的重要途径。“安全生产月”活动期间，记者分
头走访和参加了部分基层班组的周三安全活
动。本报二版特开辟专版，展示这些班组的活动
开展情况，以促进活动的扎实有效开展，为建设
法治太钢、平安太钢添砖加瓦。

初夏时节，太原钢铁（集团）有限公司厂区堆
红叠翠，鸟语花香，天蓝气爽。

“没想到，钢厂能变成花园。瞧，有牡丹、有荷
花、有大树。”“早些年，每天下班回家总是灰头土
脸，衣服脏得天天得洗。如今整个厂区干干净净，
看到的是绿树，闻到的是花香。”太钢退休老工人
赵 文和老伴儿在厂区散步，见到记者禁不住大
发感慨。

太钢处在太原市区，曾给城市带来严重污染。“就
是割肉断骨，这种状况也必须改变，必须还太原人民
一片清爽天地！”公司董事长、党委书记李晓波的话
响亮决绝。

10多年来，太钢打响了一场场生态环保攻坚
战。如今这个“邻居”已赢得市民普遍信赖，一个
现代化大型绿色钢厂正在与都市共圆绿色梦。

产品要创一流，环保更要创一流
投资7亿多元，建成烧结烟气脱硫脱硝系统

“要在过去，这儿烟尘笼罩、异味刺鼻，人根本
不能停留。如今这里清清爽爽的。”站在近40米
高的烧结烟气净化装置前，太钢能源环保部部长
冀岗满脸自豪。

钢铁企业的烧结工序是产生和排放二氧化硫

的主要环节，每天有数十吨各种污染物喷吐到天
空，一直是太钢的一大心病。2008年，太钢痛下决
心，打响了烧结工序烟气治理攻坚战。

当时，国家对烧结工序的要求仅是消除二氧
化硫，公司算了一笔账：采用简单技术单纯脱除二
氧化硫，仅需要投资1个多亿，但会关闭处理其他
污染物的大门，留下严重的污染后遗症。而要一
步到位采取国际最先进的协同处理技术解决多种
污染问题，需要投资7亿多元。

怎么办？公司决策层争论激烈。“我们钢厂不
仅产品要创一流，环保更要创一流。这是我国由
世界钢铁大国向钢铁强国迈进的必然选择，太钢
人必须有这个担当和志气！”李晓波的话让大家精
神一振，全方位改造的决策最终形成。

经过几年攻坚克难，太钢投资7亿多元，在业
内率先采用活性炭技术，建成了脱硫、脱硝、脱二

英、脱重金属、除尘“五位一体”的烧结烟气脱硫
脱硝系统，并将脱除的二氧化硫制备成硫酸，用于
不锈钢生产，彻底消除了污染顽症。

“当时公司咬牙做的决策是对的，虽然一次性
投资大，但既一劳永逸地解决烧结系统的污染排
放问题，走在同行前面，又避免了重复投资改造。
算大账，值！”抚今追昔，干部职工纷纷“点赞”。

（下转第三版）

太钢太钢：：污染大户变绿色邻居污染大户变绿色邻居
咬牙投入巨资治污 循环经济产业链形成

《人民日报》记者 刘亮明
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